

**Zeitschrift:** Revue économique et sociale : bulletin de la Société d'Etudes Economiques et Sociales

**Herausgeber:** Société d'Etudes Economiques et Sociales

**Band:** 21 (1963)

**Heft:** 4

## **Werbung**

### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 19.02.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

par l'opinion publique; il faut donc consulter l'ensemble de la population (mais on peut commencer par le gouvernement ou les milieux du Parlement). On peut aussi procéder à un échantillonnage de la population tout entière. On a, en effet, vu procéder, ces dernières années, à de tels essais de jugement sur la valeur des différentes composantes de la prospérité. Un cas caractéristique est celui qui consiste à estimer les projets relatifs à la santé publique. Quelle valeur attribuer à l'amélioration d'un certain pourcentage de la santé publique ?

Parmi les autres points qu'il faut envisager, il y a non seulement le coût en capital, mais aussi le coût exprimé en termes de facteurs rares de l'économie. Par exemple, si à côté du capital on a besoin d'un type d'hommes qualifiés pour certaines tâches, mais dont le nombre est restreint, il faut établir quel est le coût, soit quels sacrifices la nation devra consentir, pour former ces hommes.

Tels sont les éléments d'appréciation des projets d'investissement. Comme on peut s'en rendre compte, la planification du développement économique est œuvre complexe, délicate et de longue haleine. Œuvre humaine, donc non exempte d'erreurs, mais qui cherche à résoudre un problème capital pour l'avenir de notre civilisation.

